

32^e Fête de la musique

Vendredi 21 juin 2013

La Fête de la musique a été créée en 1982 par le ministère de la Culture. Elle a lieu le 21 juin, jour du solstice d'été, en lien avec les fêtes de la Saint-Jean.



Mesdames, messieurs,

Depuis plusieurs années, vous le savez, notre commune organise la Fête de la musique en ses murs. Cet événement est généralement programmé le 21 juin – date officielle et jour du solstice d'été. Son organisation est assurée par le Service culturel de la Ville, notre comité des fêtes (*personnaliser en fonction du mode d'organisation*) et le relais de nombreux et fidèles partenaires (*les citer tous*).

Durant la manifestation, plusieurs podiums offriront une programmation variée s'adressant à tous les publics. Divers genres de musique se succéderont et tous les styles seront représentés. L'esprit et la spontanéité de la Fête de la musique pourront s'exprimer avec plusieurs scènes ouvertes à des groupes issus de notre commune. Les places, les rues, les jardins, les terrasses, les bars et les restaurants accueilleront, j'en suis convaincu, de beaux moments.

Depuis 1982, année de son lancement, la Fête de la musique entend promouvoir la musique. Sous le slogan correspondant à son nom, « Faites de la musique ! » (entendez « f-a-i-t-e-s »), elle encourage les musiciens amateurs à se produire bénévolement dans les rues et espaces publics. Grâce à l'organisation de nombreux concerts gratuits, elle permet à un public très large d'accéder à des musiques de toutes sortes et à des chants dans toutes les langues.

La Fête de la musique, c'est aussi une vraie fête populaire. Près d'un million de Françaises et de Français y chantent ou y jouent d'un instrument. Plus de dix millions assistent à des concerts organisés ou improvisés. Toutes les musiques, partout, et pour tout le monde, c'est ce qui fait le succès de ce grand rendez-vous, lancé il y a plus de trente ans. Dans notre ville, chacun joue le jeu et c'est un rendez-vous très prisé auquel se joignent commerçants et restaurateurs, que je remercie.

Depuis sa création, la Fête de la musique, c'est la liberté, le foisonnement, la rencontre entre les pratiques amateurs et les artistes confirmés, la rencontre de tous les artistes, de tous les publics, dans tous les lieux.

Si, dans notre pays, la Fête de la musique connaît cette diffusion nationale, c'est bien parce qu'elle est le résultat d'une volonté et d'un vrai projet collectif. Un projet qui s'inscrit dans une politique d'ensemble, un projet qui soutient et relaie l'initiative de tous les acteurs locaux. Notre ville contribue chaque année, à sa manière, au succès de cette manifestation qui se déroule aujourd'hui dans plus de 100 pays sur les cinq continents.

Dans notre commune, nous considérons la culture comme un véritable service public, accessible au plus grand nombre. Fête de la musique, expositions, manifestations de rue, spectacles gratuits... : avec sa programmation estivale, notre commune multiplie les temps conviviaux qui permettent à la culture de sortir de ses murs, d'aller à la rencontre de chacune et de chacun d'entre vous. Et surtout, nous voulons toucher les familles, ce qui est l'essence même des animations préparées par le Comité des fêtes et ses partenaires.

Nul n'ignore que la musique est aujourd'hui l'un des arts les plus créatifs, les plus universels, les mieux partagés. La musique provient de toutes parts, des conservatoires, des villages comme des banlieues.

Elle est une force inépuisable de renouvellement, de réappropriation de notre patrimoine musical, classique ou populaire.

La Fête de la musique constitue le premier des temps forts de l'été. J'espère que cet été qui s'annonce offrira à toutes et à tous un véritable concentré d'émotions, de plaisirs et de moments de bonheur à vivre en famille.

Et maintenant, place à la fête !◆

B.C.-B.



CITATIONS UTILES

« La musique est la langue des émotions », Emmanuel Kant

« On ne vend pas la musique. On la partage », Leonard Bernstein

« La musique est le seul plaisir sensuel sans vice », Samuel Johnson

« La musique, c'est du bruit qui pense », Victor Hugo

« La musique commence là où s'arrête le pouvoir des mots », Richard Wagner

« La vie sans musique est tout simplement une erreur, une fatigue, un exil », Friedrich Nietzsche

« La culture n'est pas un luxe, c'est une nécessité », Gao Xingjian

« La musique est une révélation plus haute que toute sagesse et toute philosophie », Ludwig van Beethoven